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Le RCA à deux doigts de son objectif

La famille rotarienne 
s’agrandit

Le club Rotary Aigle, sous l’impul-
sion de son dynamique président 

Jean-Charles Turrian, s’était fixé l’am-
bitieux objectif de recruter cinq nou-
veaux membres à 
l’occasion de l’an-
née de son cin-
quantenaire. Et, 
comme le montre 
si bien Bill Gates, 
il est à deux doigts 
d’y parvenir.

C’est ainsi qu’en ce vendredi 13, il 
accueillait son troisième nouveau Ro-
tarien de l’année en la personne de 
Jean-Christophe Lack.

Mais soyons honnêtes, Bill Gates  
— et des millions d’autres — pensent 
aussi en réalité — et veulent nous en 
convaincre — que nous sommes à 
deux doigts d’éradiquer la polio. Les 
Rotariens savent où et comment ap-
porter encore un peu d’aide. Nos lec-
teurs peuvent cliquer sur le lien qui 
suit: End Polio Now pour en savoir 
plus.

Sébastien Roduit, futur nouveau 
Rotarien
Il est de tradition que le président 
d’un club Rotary termine son année 
présidentielle par une soirée spéciale, 
au cours de laquelle il pourra se ré-
jouir de la fin de son mandat, féliciter 
et serrer la man de son successeur et 
recevoir toutes les marques d’amitié 
et de respect que son engagement au 
service du Rotary et de son club pour 

l’année qui s’achève lui vaut.
Reconnaissons à Jean-Charles 

Turrian le mérite d’avoir accru l’ef-
fectif et rajeuni le club de manière 
remarquable, avec l’aide des parrains 
naturellement. Concrètement donc, 
comment choisir un meilleur moment 
pour accueillir le dernier venu — last 
but not least of course — Sébastien 
Roduit.

Pas encore inscrit à cet événement? 
Allons, on peut le faire d’ici et c’est fa-
cile. Faites-le maintenant!

Jean-Christophe Lack nouveau 
Rotarien
Pressé d’en finir, le président du RC 
Aigle se félicite, «en ce grand jour 
du 13 juillet» non seulement d’ac-
cueillir Jean-Christophe Lack, mais 
aussi de donner la parole à Jean-Da-
niel Suardet qui est à l’origine de 
la présence de Michel Toffel à la 

http://www.endpolio.org/fr
http://doodle.com/acgk9cw2tgyzwc7e
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Couronne d’Yvorne ce vendredi 13 juin.
Voici ce que déclarait le Président des Rota-

riens d’Aigle:
Un grand jour de juillet que ce 13 juillet, à l’is-

sue du protocole, nous aurons (...) une introni-
sation qui me touche particulièrement puisqu’il 
s’agit de mon ancien coéquipier du HC Villars, 
et grenadier, qui sera présenté par Franz-Henri 
Gilliéron: Jean-Christophe Lack !

Accueilli par un Gouverneur
Lyrique le président du RCA le fût, mais la 
palme revient sans conteste à l’ancien gouver-
neur Franz-Henri Gilliéron. 

Puissant Président
Chers Amis du RC Aigle
A Toi surtout Jean-Christophe
A Toi aussi son  Tonton Olivier1

Toi le Hacker du RC Aubonne
Un 13

De plus…un VENDREDI
…Tu dois absolument jouer à la Loterie,
Ton jour de chance est arrivé !
Tu es pour cette année rotarienne
NOTRE DERNIER NE 

Mais qui donc es-tu ??
LACK
Jean-Christophe
27 mai 1966
1. La moyenne d’âge du club va for-

tement baisser
2. Note déjà que tu paieras l’apéritif 

le vendredi 29 mai 2015 !!!
Installateur sanitaire et chauffage 

sur le plateau villardou
Actionnaire principal
Marié à Sylvette
Enfants : un de chaque
Municipal à Ollon ... ouf PLR

Pour les principaux dicastères
Des forêts aux alpages
De l’économie au tourisme

1 Olivier Narbel, l’un des visiteurs du jour au 
lunch du RCA

Mais remplace de Dr. Clerc pour des finances 
au social, des RH à la petite enfance !!!
Comme hobby, parmi tant d’autres, président 
de OT Villars, devenu «Association Touristique  
Porte des Alpes »
Tes parrains…car il en faut deux !

Tâche ardue pour rappel de présence et coa-
ching des nouveaux :

• Un banquier retraité : Sir Jacky Luisier
OUI Sir, car il nous représente ce jour aux cham-
pionnats du monde de Golf du Rotary sur le my-
thique terrain de St-Andrew !

• Un gouverneur retraité, votre serviteur, 
petit hôtelier timide !

Nous te rappelons donc notre DEVISE mon-
diale: 

SERVIR D’ABORD
Ton entrée ravis surtout notre président  Jean-
Charles TURRIAN

Nous te disons BIENVENUE AU RC AIGLE
Et en toute amitié je t’appelle par ton surnom : 
BIENVENUE TITEUF !

Franz-Henri
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Lettre de Michel Toffel

A l’occasion de ses 50 ans — mais nous sommes 
persuadés qu’il l’aurait fait en tous temps — 
le club Rotary d’Aigle a décidé de soutenir le 
séjour en camp de vacances d’un enfant du 
Chablais. Monsieur Michel Toffel, ancien en-
seignant bien connu des jeunes d’Aigle, sa re-
traite venue, a accepté de prendre la curatelle 
de trois enfants, un jeune Cap-Verdien, l’en-
fant d’une famille «à la problématique com-
plexe» et enfin Axel, le troisième, né de rela-
tion extraconjugale dans un milieu fortement 
instable. C’est ce dernier, frappé d’un autisme  
sévère, qui bénéficiera du don du RC Aigle. 
Michel Toffel était vendredi l’invité des Rota-
riens. Il leur a présenté à cette occasion ses 
vifs remerciements. Il a également eu l’ama-
bilité de nous faire parvenir le mot que nous 
reproduisons ci-dessous.

Un grand MERCI au Rotary-Club d’Aigle.
Axel est un enfant 
de onze ans. Il est né 
des suites d’une rela-
tion extraconjugale… 
Sa maman, alors en-
ceinte de quelques 
mois,  a été abandon-
née par le père qui 
préféra retourner  à 

ses anciennes amours… Chose assez extraordi-
naire, l’épouse du papa a accepté d’être la mar-
raine du petit…

Axel souffre d’une forme d’autisme ; il effec-
tue quotidiennement les trajets en taxi  du Cha-
blais à St-Légier, où il est scolarisé en institu-
tion. La vie n’est pas simple pour ce garçon qui 
vit dans une sorte de bulle : une feuille morte va 
le faire pleurer ou un changement d’itinéraire du 
taxi , suite à des travaux par exemple, va provo-
quer chez lui une crise d’angoisse. Ce jeune a be-
soin d’un cadre de vie complètement organisé et 
bien structuré, tout changement intempestif  et 
imprévu qui intervient dans sa vie, le perturbe. 

En buvant un bon verre avec mon ami 
Jean-Daniel Suardet, dans une capite perdue au 
cœur du vignoble d’Yvorne, je luis décrivais  la 
vie difficile de cet enfant, dont je suis le curateur 
depuis janvier 2013.  Le verre n’était pas encore 
vide que Jean-Daniel me proposa l’assistance du 
ROTARY pour apporter un peu de joie à cet en-
fant. C’est ainsi qu’Axel pourra prendre part  à 
un camp d’été qui aura lieu du 26 juillet au 2 août 
2014, à Travers.  

C’est la Fondation « Coup d ‘Pouce » qui pro-
pose des activités aux personnes vivant avec un 
handicap mental et surtout,  qui leur assure l’ 
encadrement nécessaire et indispensable – à sa-
voir un éducateur par enfant - pour  que chacun 
puisse bénéficier de loisirs adaptés à ses intérêts 
et à ses compétences.

J’espère de tout cœur que ce camp sera bé-
néfique pour Axel et j’exprime ma plus vive re-
connaissance au ROTARY-Club d’Aigle qui a été 
spontanément d’accord de le  lui offrir.

M. Toffel

Départ au club Rotary Aigle
Jouni Heinonen 
est Rotarien 
d’abord et à ce 
titre a fait sienne 
la magnifique de-
vise des Rotariens: 
Servir d’abord. 
Membre du club 
d’Aigle, il s’est im-
pliqué avec énergie 
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et conscience dans la vie 
du club et notamment dans 
l’une des plus belles actions 
que son club ait réalisée, 
conjointement aux clubs 
des Portes de Lavaux et 
de Lausanne-Rives, Festi-
meule.

Prenant la parole lors 
du lunch de vendredi 13, il 

a évoqué avec émotion son arrivée au club Rota-
ry d’Aigle, l’accueil que ses nombreux nouveaux 
amis lui ont apporté ainsi que le soutien qu’il a 
ressenti lors de l’écueil professionnel sur lequel il 
a buté peu après son arrivée. Il n’a pas manqué 
d’évoquer l’ambiance généreuse, joviale  et faite 
d’amitié qui caractérise son club.

Hélas, la tentation exercée par un club situé 
à cinq minutes de son domicile des Cullayes a 
fini par avoir raison des multiples liens qui l’at-
tachaient au club d’Aigle et c’est le cœur pincé 
qu’il a annoncé à ses amis qu’il les quittait pour 
d’autres cieux, non sans relever comme il se doit 
qu’il ne manquera aucune occasion de s’arrêter 
à Aigle et qu’il souhaite vivement revoir l’un ou 
l’autre de ses amis à son nouveau club RC Jorat. 
Rendez-vous est pris tous les vendredis à 12h15 
Chez Barnabé, au restaurant de la Croix-Blanche, 
à Servion.

Jouni n’a pas voulu partir sans offrir l’apéro. 
Kiitos Jouni, paljon onnea ja nakemiin !

Brèves
Big Data se veut rassurant
On nous communique que le secrétaire perpé-
tuel du club Rotary Aigle offre à ses camarades 
Rotariens de vérifier une dernière fois leurs don-
nées personnelles telles qu’elles figurent dans la 
base de données du Rotary. Agissez vite, en effet, 
à partir du 21 juin, les valeurs erronées ou obso-
lètes seraient figées pour toute une année et c’est 
inquiétant.

Le Dr Blaise Ingold pris dans une interview
ARAM, aujourd’hui connue sous le nom de «Sy-
rie», est un pays ravagé par un conflit inquali-
fiable. Fort heureusement, c’est aussi la très 
paisible Association Romande des Assistantes 
Médicales.2

L’ARAM, qui publie son journal quatre fois 
par an sous le nom d’AMInfo, a sorti ce mois-ci 
une grande interview d’un éminent Rotarien, par 
ailleurs correspondant régulier de notre propre 
journal. Merci au président du RCA de l’avoir 
prélevée dans une salle d’attente nous donnant 
ainsi l’occasion de reproduire cette interview 
ci-contre. Nous sommes convaincus que notre 
confrère ne nous tiendra pas rigueur d’avoir 
cherché à prolonger son acte de communication 
dans nos propres lignes.

Le Yin et le Yang
L’harmonie, selon les chinois, est le principe de 
base régissant le monde, comme un champ de 
force cosmique qui donne au monde son exis-
tence et sa présence.

L’harmonie du monde est maintenue grâce au 
Yin et au Yang, ces deux forces complémentaires 
en éternel changement. 

Visiblement le Rotary Club Aigle est un ter-
reau vivant de l’harmonie du monde, en témoigne 
le cliché ci-contre, pris à l’issue de la réunion du 
club du vendredi 13 dernier.

Indépendance de la presse défiée
Le TRAIT D’UNION pensait y échapper, hélas il 
faut déchanter. Le championnat mondial de 
football qui monopolise les médias a réussi 
insidieusement à pénétrer les lignes du notre 
bulletin, ceci sous forme de pensée du jour. 
2 Paisible mais sexiste semble-t-il. 
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Jugez plutôt:
Un joueur phare, c’est quelqu’un qui est là 

pour éclairer, pas pour éblouir.
Les sportifs auront reconnu la pensée conte-

nue de J. P Elissade3. Et pour prolonger l’effort,-
citons, issu du même milieu: - «Oh les gars ! 
ces mecs ils sont comme nous, ils ont 2 bras, 2 
jambes, 2 têtes ...» (Christophe Piazzoli - Mon-
tauban).

3 J.-P. Elisalde est entraîneur de rugby, tout 
comme le nommé Piazzoli

Baise Ingold
LE DEUXIÈME ENTRETIEN QUE NOUS VOUS 
PROPOSONS DANS NOS PAGES AMINFOS EST 
TOUJOURS CENTRÉ SUR LES ÉVOLUTIONS DE 
LA PROFESSION D'ASSISTANTE MÉDICALE. 
NOUS VOUS RAPPELONS QUE SI UNE IDÉE 
JAILLIT EN VOUS ET QUE VOUS PENSEZ À UNE 
PERSONNE ET UN SUJET QUI POURRAIENT 
INTÉRESSER TOUTE ASSISTANTE MÉDICALE, 
CONTACTEZ LA RÉDACTION!

Nous tirons tous et toutes à la même corde!
Quel avenir pour la profession d'assistante 
médicale? Afin de poursuivre notre réflexion 
à ce sujet, place, dans cette édition, à un mé-
decin. Le D' Blaise Ingold, spécialiste FMH en 
médecine interne installé à Villeneuve est 
également responsable de la Commission des 
apprenti-e-s assistantes médicales pour la So-
ciété vaudoise de médecine.
Blaise Ingold, si on vous demandait de décrire 
ce qu'est une assistante médicale aujourd'hui, 
que répondriez-vous?

Elle est la pièce maîtresse du cabinet! L'as-
sistante médicale, c'est une somme invraisem-
blable de connaissances et de compétences 
utiles, la porte d'entrée du cabinet pour nos 
patients. Pour moi, un cabinet est constitué du 
binôme médecin-assistante médicale, ils sont 
complémentaires. Certains confrères travaillent 
sans assistante médicale, mais pour ma part, je 
ne pourrais m'en passer et je ne le souhaite pas, 
tout au contraire. Collaborer avec une assistante 
médicale, c'est gagner en efficacité mais aussi en 
humanité.
Et dans dix ans, à quoi ressemblera la profes-
sion d'assistante médicale?

Très probablement pas très différente d'au-
jourd'hui : les assistantes médicales continue-

ront d'être très qualifiées, compétentes dans 
plusieurs domaines. Elles seront certainement 
plus représentées dans les cabinets de groupe. 
Le métier aura légèrement évolué, mais pas fon-
damentalement. Bien sûr, il est difficile de ré-
pondre sans connaître les décisions politiques 
qui interviendront jusque-là et qui détailleront 
les conditions-cadres avec lesquelles nous de-
vrons travailler à l'avenir. Comment la médecine 
de famille va-t-elle être rémunérée? Comment 
pourrons-nous salarier notre personnel? Ce sont 
autant de questions ouvertes.
Vous parlez de compétences pointues, de 
grandes qualifications: cela a un prix. Pour-
tant, les salaires des assistantes médicales sont 
peu élevés. Ne faudra-t-il pas aussi songer à 
une revalorisation salariale de la profession?

La capacité de rémunération des médecins, 
qui doivent gérer leur cabinet selon des principes 
d'économie d'entreprise, est liée au rembourse-
ment des actes médicaux. Tant que les tarifs Tar-
med n'évolueront pas, il sera difficile de songer à 
de grandes évolutions salariales des assistantes 
médicales. Bien entendu, je serais le premier à 
souhaiter une évolution salariale de nos em-
ployées, mais il s'agit de rester réaliste : ce sera 
difficile.
Au fond, les médecins, qui sont aussi des pa-
trons, n'ont pas vraiment intérêt à voir leurs 
assistantes acquérir des compétences complé-
mentaires et donc revendiquer des salaires 
plus élevés, sous peine de ne pas pouvoir faire 
évoluer leur statut et les rémunérer en consé-
quence...

Je ne suis pas d'accord : nous avons tout inté-
rêt à ce que nos collaboratrices se perfectionnent 
et jouent encore mieux leur rôle, qui est central 
comme je l'ai déjà dit. Il serait même envisa-
geable de leur donner plus de responsabilités. 
Même si c'est vrai qu'il sera difficile de les rému-
nérer davantage.
Avec les discussions en cours autour d'un Bre-
vet fédéral de coordination en médecine am-
bulatoire, la profession d'assistante médicale 
serait « menacée » par les infirmières ou les 
diététiciennes, aux compétences plus pointues 
dans certains domaines. Un risque à prendre 
au sérieux?
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Le secrétaire du RCA en deuil
Paul Albert Droz, ingénieur et secrétaire du 
club Rotary Aigle a écrit une lettre au comité 
de son club afin de l’ informer de la situation 
qui résulte du décès de son ami et collègue 
Claude-Alain Vuillerat. Voici cette lettre:
Chers amis,

Comme vous l’avez certainement appris par 
la presse, un ami cher, de surcroît associé et col-
lègue de travail est décédé mardi passé.

Certains auront peut-être connu ou eu à faire 
avec Claude-Alain Vuillerat ? Quoiqu’il en soit, je 
tenais à vous en faire part directement.

Nous avons fait route ensemble depuis 1983, 
année où nous avons été engagés par Bernoux+-
Cherbuin Ingénieurs-conseils SA, avant de créer 
notre propre bureau d’ingénieurs en 1993 sous 
la raison sociale B+C Ingénieurs SA. Une page 
d’histoire se tourne...

De ce fait, les prochaines semaines, voire les 
prochains mois vont être bien remplis et mes 
disponibilités quelque peu restreintes.

Vous vous imaginez bien que la réorganisa-
tion du bureau et la poursuite des mandats du 
défunt vont prendre une bonne partie de mon 
temps.

De ce fait, les secrétaires remplaçant devront 
s’attendre à un « petit » surcroît de travail, je les 
tiendrai informé le moment venu.

Je sais pouvoir compter sur votre compréhen-
sion et votre soutien dans cette situation quelque 
peu difficile à passer.

Je vous (...)  adresse mes amitiés
Paul

Nul doute que les secrétaires adjoints du RCA 
auront à coeur de soutenir leur ami Paul en 
ces circonstances.

ROTARY SERVICE CONNECTIONS
Rotary soutient l’initiative de ShelterBox dont 
l’objectif est de distribuer des SchoolBoxes 
contenant du matériel pédagogique pour les en-
seignants et des fournitures scolaires dans les 
zones sinistrées. Des SchoolBoxes ont ainsi été 
distribuées en Syrie, au Niger, aux Philippines, 
au Niger, à Madagascar et en Thaïlande.

Dans la revue Rotary Today, Alison Wallace, 
directrice générale de ShelterBox, a remercié 
les Rotariens pour leur soutien et souligné l’im-
portance de leur rôle et de leur passion dans la 
longévité de ShelterBox. Elle s’est aussi déclarée 
satisfaite et fière d’être partenaire d’action du 
Rotary et de pouvoir montrer au monde la force 
d’un vrai partenariat.

Je ne crois pas. Il y aura toujours de la place 
pour les assistantes médicales, aux connais-
sances spécifiques calquées sur les besoins des 
cabinets médicaux. Les compétences des corps 
de métiers que vous évoquez se complètent, mais 
ne s'excluent pas. De plus, avec les nouvelles di-
rectives venues du Département d'Alain Berset, 
qui « corrigent» les positions tenues par MM. 
Couchepin et Burkhalter, nous assistons à un re-
tour à la médecine de famille. Il y a d'abord la 
toute proche votation sur la revalorisation de la 
médecine de famille, le 18 mai prochain, qui pro-
jette d'inscrire les soins médicaux de base dans 
la Constitution. Ensuite, il y a ce projet défen-
du par Alain Berset d'adapter le Tarmed dans le 
but de soutenir de manière plus significative la 
médecine de famille, en réduisant toutefois les 
montants accordés à certains spécialistes. Même 
si la FMH combat cette idée, je persiste à penser 
que cette mesure serait excellente.
Avec ce soutien apporté à la médecine de fa-
mille, c'est un soutien indirect à la profession 
d'assistante médicale. Au fond, c'est comme 
si tout le monde était persuadé que ce mé-
tier est indispensable, mais que personne ne 
le défendait vraiment...

Je vous accorde qu'au sein du corps médi-
cal, il y a relativement peu de réflexions portant 
sur l'avenir des assistantes médicales, c'est vrai. 
Je reste toutefois convaincu que la meilleure 
défense de la profession ne peut venir que des 
assistantes médicales elles-mêmes. Elles sont 
co-responsables de leur avenir et doivent donc 
être partie prenante des décisions, que ce soit 
au niveau politique, économique, au sujet de la 
valorisation de la profession ou de l'échelle sala-
riale. Les médecins s'engagent pour leur avenir, 
et les assistantes médicales ont leur place dans 
ces discussions. Je les invite donc à s'engager: 
nous tirons tous et toutes à la même corde !
Propos recueillis par Florence Hügi, journaliste RP




